

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, DOMINGO 22 DE MARZO DE 1896.

NUM 143

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R: 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venían marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	03 Valdepeñas 105
Gravedad específica 0.99002	0.98998
" " alcohol 0.98164	0.97888
Estracto indirecto 1.900 0/0	2.550 0/0
" " directo 1.984 0/0	2.940 0/0
" " estracto 1.00764	1.010208
Alcohol 11.92 0/0 P 14.74 0/0 Vol. — 14.55 P — 17.92 Vol.	
Acido libre 0.532 0/0	499 0/0
Ceniza 0.197 0/0	321 0/0

Reacción Acida
Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ato. S. S.

O. Genral.

Yo Bº

M. E. Echiverri
Director

"LA UNIVERSAL"

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 12 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 25

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Mantel Fernández

José Mº de Morales

Gutiérrez Hermanos

P. Díaz Lopez & Cº

E. Bocrques

Pedro Domecq

Carmona & Lopez

Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jeréz—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Antis del Andatiz—Chinchón—Aguardiente seco triple antis

Cognac Francés y Español superior.

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Fco; en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa; la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios; que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de las clientas.

Precios módicos y equitativos.

Se me encontrará en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

DE

Antonio Padrón

CALLÉ 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes
de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de cañes á la Estación. Se le encontrará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Artículos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo
nº 336—Oficina nº 42

MARZO tiene 31 días.

DOM. 22.—De Pasión. V. de Cuarema. San Deogracias, ob. y san Octaviano, mártir.

Cuarto creciente á las 6 h. 20 m. de la mañana.

LUN. 23.—Santos Victoriano y Fidel y santa Teodosia.

LA CORRESPONDENCIA

A buena hora, mangas verdes

La República y *El Herald* de ayer nos dedican, la primera, un editorial y el segundo un suelto, encaminados á censurar nuestra conducta por haber reproducido de *La España*, de Panamá, un soneto. *A Maceo*, en el cual no se le dice más, ni tanto siquiera como á españoles ilustres se ha dicho por parte de la prensa costarricense, sin que á nadie se le haya ocurrido protestar por ello, ni aun parar mientes en el asunto.

Estamos de acuerdo en que debe prescindirse de ataques individuales, estamos de acuerdo en que nada tienen que ver las personalidades con las ideas que defiendan, pero si la discusión no ha ido por tan recto camino, no somos nosotros los culpables.

Vamos á probar lo dicho. A poco de comenzar la insurrección en los campos de Cuba, ciertos periódicos costarricenses, emprendieron una poco digna campaña contra España y sus hombres, campaña en la que no escasearon las mentiras, los insultos y las calumnias más graves, que nadie, absolutamente nadie, se cuidó de evitar y que los españoles aguantamos durante seis meses sin la menor protesta, con la resignación del mártir. Hartos de insultos y de mentiras, los españoles de Costa Rica decidieron salir de su mutismo y comenzó á publicarse *El Pabellón Español*, dirigido por don Ceferino Álvarez Iturriz, al cual siguió al poco tiempo *La Correspondencia*, que dirigida por don Eduardo E. Fournier y sin desatender los asuntos de Costa Rica, púsose al lado de España. Con dos órganos en la prensa periódica, co-

menzó la controversia, fundándose á consecuencia de ella un periódico puramente insurrecto, *El Pabellón Cubano*. ¿Quién ha tenido la culpa de todo esto? No ciertamente nosotros; si esas censuras que ahora se nos dirigen, se hubieran dirigido cuando no había periódicos españoles, á aquellos que faltaban á la hospitalidad que á un huésped es debida, y al respeto y consideración á que una nación amiga es acreedora, ni existiría *El Pabellón Español*, ni probablemente *La Correspondencia*, ni nos hubiéramos visto obligados á acudir al terreno á donde se nos llamó.

Pero nadie se acordó de evitar esas dificultades; las autoridades para nada se ocuparon del asunto y esa misma prensa que hoy nos censura, admitía en sus columnas producciones contrarias á España y que no están muy conformes con esa severidad que ahora quieren observar con nosotros.

¿Qué derecho tienen esos nuestros colegas que no han protestado de las atroces calumnias dirigidas al General Weyler por periódicos costarricenses, para protestar contra nosotros? Y hay lá agravante de que lo inserto en esos periódicos era original y lo nuestro copiado, de que aquellas calumnias se dirigían á un hombre que ocupa un alto puesto en el Ejército de una nación amiga, y lo copiado por nosotros á un rebelde, cuya graduación y cuyo carácter militar están por reconocer.

Conste, pues, que la campaña personal de que tanto se quejan esos periódicos, estaba emprendida antes de aparecer nosotros en el estadio de la prensa, conste que tanto *La República*, como *El Herald*, han contribuido á la campaña anti-española y ahora se quejan de sus consecuencias, conste que esos periódicos no han protestado contra los horrores proferidos por *El Diario* y consortes y ahora protestan por la copia de un simple soneto, conste por último que hemos ido al terreno á que se nos ha llamado, como iremos siempre que menester fuere.

Huelgan pues esos escrúpulos mongiles con que nuestros colegas se vienen ahora, por extemporáneos é inútiles y á tales observaciones sólo cabe contestar:

A buena hora, mangas verdes.

Gacetillas

Escuelas

La Gaceta, de ayer, publica un acuerdo, organizando el personal docente de las escuelas primarias oficiales.

Nacimiento

Don Eloy González, ha visto alegrado su hogar con el naci-

miento de una preciosa niña — Enviámosle nuestra felicitación.

Clases

Mañana se abrirán los establecimientos públicos de enseñanza en toda la República.

Saludo

Saludamos á nuestro amigo y compatriota don Antonio Gámez, que procedente de Palmira, donde reside, se encuentra de paso en esta capital.

Gabinete médico

El señor don Eduardo Uribe, ha abierto su oficina de consultas en los bajos de la farmacia de los señores Rojas y Soto.

Por Cable

ROMA, 14.

El Gobierno avisó al General Baldisera, Comandante de las fuerzas italianas en Abisinia, que el Gobierno no puede discutir la paz sobre las bases propuestas por el Rey Menelik.

NEW YORK, 14

Un despacho de Madrid dice que el Gobierno ha resuelto enviar 50,000 hombres más á Cuba, con éstos España habrá enviado 160,000 hombres á la Isla durante el año pasado.

NEW YORK, 14.

El corresponsal del *Herald* en San Petersburgo anuncia que el Viedomost expresa mucha inquietud debida al gran número de navíos de guerra que se están construyendo en los Astilleros de Europa por cuenta del Japón, y aconseja al Gobierno aumentar la armada rusa. Corren rumores de que Inglaterra ha prestado auxilio financiero á Italia; á propósito de esto el *Nowest* dice que Inglaterra ayuda á Italia para afianzar su propia posesión en Egipto. Telegramas de Madrid dicen que el espíritu de guerra ha calmado mucho por toda España.

MEMPHIS, 14.

El Agente Consular de Italia recibió telegrama ordenándole de no festejar el día del natalicio del Rey Humberto; esto se debe á la derrota sufrida por el ejército italiano en Abisinia. Los Cónsules italianos por todo el mundo, recibieron orden semejante.

WASHINGTON 14.

La señora Yan, esposa del Ministro Chino, obsequió con un banquete anoche á Mr. Ivers Foster; á principios de Abril el Ministro chino partirá al Perú, acompañado de intérpretes.

GALVESTON, 14.

Hubo gran meeting anoche de los residentes italianos para levantar fondos para ayudar á la sociedad italiana de la Cruz Roja y para socorrer las familias de los soldados que murieron en Abisinia.

LONDRES, 14.

Mr. Reginald Mokenna, miembro del Parlamento de Monmoutsure preguntó en la Cámara de los Comunes si era cierto que el Gobierno de Colombia había rehusado reconocer por más tiempo á Mr. Jenner como Ministro británico en Bogotá; en contes-

tación Mr. Carson, Subsecretario del Despacho de Relaciones Exteriores, dijo que Mr. Jenner había teleografiado que el Gobierno colombiano no lo reconocía, mas el Gobierno de Colombia no había dicho nada. Según parece, la causa de las dificultades es el mal genio de Mr. Jenner. Un despacho al *Times* dice que el Presidente Krüger del Transvaal, ha recibido un despacho de Mr. Chamberlain, Secretario de las Colonias, en que le ofrece abrogar el convenio de 1894 que da á la Gran Bretaña el derecho de señorío sobre el Transvaal, con tal de que el Gobierno de aquella república haga las reformas que piden los extranjeros. Inglaterra también ofrece garantizar la independencia de Transvaal.

LONDRES, 16.

Un despacho de Roma en el Estado Libre del Congo, anuncia que el vapor británico "Satad", que partió de Liverpool el 22 de enero y de Sierra Leona el 5 de febrero, fué destruido en alta mar por una explosión de pólvora; la mayor parte de los tripulantes perecieron. El corresponsal de la *Pall Mall Gazette*, avisa que un funcionario de alta graduación le manifestó que después de la coronación del Czar, el Emperador Guillermo ha resuelto hacer grandes cambios en la administración del Reichstad. El Príncipe Hohenlohe Olimburgo, Vice rey de ese territorio, asistirá á la próxima reunión de Ministros que tiene por objeto la discusión de las reformas meditadas. En la cámara de los Comunes, el Subsecretario de Relaciones exteriores manifestó que el gobierno había recibido propuesta de Estados Unidos para la formación de una comisión mixta para arreglar la cuestión Anglo-venezolana.

VIENA, 16

La investigación oficial ha probado que es falso el informe de que la guarnición italiana de Verona haya desertado y pasado con todo su equipaje al territorio austriaco; desertaron solamente dos soldados.

HABANA, 16.

El Capitán General Weyler está averiguando la causa del desastre que se verificó en Cerro, que resultó en la muerte de doce soldados y la herida de 25. Según parece, la guarnición de Cerro disparó sobre un batallón español creyendo que eran insurrectos.

BERLÍN, 16.

El Emperador y Emperatriz visitarán á la Reina Victoria en Cannes, el 26 del corriente. Se anuncia que Su Magestad la Reina Victoria no asistirá al casamiento de su nieta la Princesa Alexandrina de Coburgo, con el Príncipe Hereditario Hohenlohe Langenburg, que tendrá lugar el 20 de Abril; asistirán el Emperador Guillermo y la Emperatriz viuda.

ROMA, 16.

Un despacho de Massowah, fechado ayer, confirma la noticia de que los mahdistas avanzan contra Kassala. Los italianos han resuelto defenderla á todo trance, con este objeto mandarán grandes refuerzos. El "Corriere Della-sera" anuncia que debido á las negociaciones que se han entablado con el Emperador Menelik, para arreglar la paz, está suspendida la guerra temporalmente.

NEW-YORK, 16.

La revista que publica el Herald del mercado monetario, cotiza la plata á 31, 3 y 16 peniques; en esta plaza se cotiza á 68½ y 69 y 3 centavos.

NEW YORK, 17.

El corresponsal del Herald en Roma, dice que el Papa ha resuelto reemplazar al Cardenal Sagetti con un personaje de alta graduación. Un despacho de Madrid para el Herald, dice que la prensa española reconoce la reacción contra el Cubanismo en el Senado Americano; se cree que todo peligro de una guerra con Estados Unidos ha pasado. Las autoridades saben que el partido republicano ha sido responsable por mucho, de la excitación y espíritu de la guerra que ha prevalecido por toda España. El Capitán General Weyler es muy popular en Barcelona y muy rico, y el público sabe como se fué á Cuba para sofocar la revolución y no para hacerse rico como han hecho otros. Un telegrama de San Petersburgo dice que el Rey Humberto favorece la pronta conclusión de la guerra con Abisinia, pues aconseja que el Gobierno acepte las condiciones ofrecidas por el Emperador Menelik. El Novoié Vremia dice que no hay nada deshonroso ó que pueda herir el amor propio de Italia en las condiciones propuestas por Menelik, mientras la continuación de la guerra agotará las fuerzas de Italia.

Inserciones

Telegrama interesante

De nuestro colega *El Imparcial*, de Madrid, de fecha de 26 de Febrero pasado, reproducimos el siguiente interesante telegrama:

Espanoles indignados.

[POR TELEGRAFO.]

—DE NUESTRO CORRESPONSAL.—

Arrebato de patriotismo.

Paris 25 (II, 40 noche.)

El periódico *Le Petit parisien* tiene en el Boulevard de los Italianos, un salón en que expone curiosidades y objetos de arte. En ese salón se había colocado hoy una bandera azul con el lema de "Cuba libre" y el rótulo de "Bandera de la república cubana."

Esta noche paseaban por dicho boulevard los españoles Chivot, Manuel Ruiz, aeronauta, Antonio Muñoz Reina, corresponsal de *El Diario* de Málaga, y Francisco Curiel Siles, cortador de sastré.

Al pasar por el salón, les llamó la atención éste, y entraron á ver los grabados y fotografías expuestos.

Pronto advirtieron que entre los objetos pendientes de los muros, destacaba la bandera de los insurrectos cubanos.

Como alguno de los mencionados españoles eran parientes de militares que han muerto combatiendo á los rebeldes separatistas, sintieron gran indignación al ver el emblema de éstos.

Entonces, sin pararse á reflexionar, el más joven de los cuatro españoles, Curiel Siles, da un salto y arrebata de un tirón la bandera de los filibusteros, gritando:

—Esa no es la república cubana; es una república de asesinos. ¡Viva Cuba española! ¡Viva España! ¡Viva Francia!

La bandera hecha pedazos.

Las personas que se hallaban en el salón, quedaron por el pronto sorprendidas al observar el arrebato de aquel joven extranjero. Cuando los españoles explicaron lo sucedido y los motivos que impulsaron á Siles, todos los concurrentes decían unánimes:

—Tiene razón; es natural.

En seguida salieron los españoles al boulevard llevando la bandera y la fueron haciendo girones acompañados por un centenar de personas.

Detención y libertad.

En la esquina de la calle Dorut, dos agentes de policía secreta detuvieron á Curiel Siles, le condujeron á la oficina del comisario del distrito y en ella explicó nuestro compatriota al jefe, lo ocurrido en el salón del *Petit parisien*.

Curiel, que es un mozo templado y simpático, se expresó en un francés pintoresco que le valió la benevolencia de las personas que le escuchaban, y concluyó diciendo:

—En fin, he sentido lo mismo que sentirían los franceses en el extranjero viendo la bandera alemana colocada sobre la Alsacia.

El comisario debió apreciar el efecto de tal espectáculo y comprender los nobles móviles del detenido, pues inmediatamente puso en libertad á Curiel, recomendándole con afabilidad que tenga calma y no se deje llevar de sus impulsos.—A.

Beligerancia ó intervención:

Durante muchos meses se ha estado asegurando que el gobierno de los Estados Unidos no pensaba ni podía pensar en el reconocimiento de la beligerancia á los insurrectos cubanos.

Por esto ha sorprendido dolorosamente la discusión de la beligerancia en el Senado norteamericano, debate que ha venido poco después de aquel célebre dictamen de la Comisión de Relaciones Exteriores, al que el Gobierno de España no le concedió importancia de ninguna clase.

¿Pero qué decimos de la beligerancia? Más que esto, porque constituye un acto de franca y descarada intervención, supone lo que parece ha ocurrido con el cabecilla insurrecto el *Inglésito*.

Hoy todavía legalmente, rige en los Estados Unidos respecto á la guerra de Cuba, el sistema de la neutralidad. Hoy todavía para aquel gobierno, los filibusteros levantados en armas contra España tienen que ser considerados como latrofaciosos, como bandoleros, como criminales. Si uno de esos titulados generales de la insurrección se refugiaran en territorio americano y España, en uso de su derecho, reclamara la extradición, ¿habrían acaso de ser reputados como reos políticos, ó como autores de delitos comunes de incendio, de devastación, de explosión por la dinamita? ¿Pues no ha sido en otros casos la República federal el primer Estado del mundo que ha establecido el criterio de que los anarquistas no son reos políticos? ¿Y qué, Máximo Gómez, Maceo, los demás jefes de parti-

da, son de mejor condición moral y política que los anarquistas, que los nihilistas, que cuantos ha declarado la comunidad internacional fuera del Derecho y de la civilización?

Pues bien: de todos esos principios parece que se olvidan los Estados Unidos, y haciendo caso omiso de que la neutralidad es aun la ley en sus relaciones con España, pretenden salvar de la pena de muerte al *Inglésito*, pretendiendo invocar su ciudadanía norteamericana.

Eso no puede ser y eso no será. Se aplique ó no al cabecilla *Inglésito* la pena capital, ello lo ha de determinar con completa independencia el Consejo de Guerra al cual se someta el caso criminal. Lo contrario sería mermar la jurisdicción de España, su soberanía, su derecho absoluto y perfecto á aplicar las leyes de la guerra en la medida que lo estime necesario. Tanto valdría como reconocer la intervención no ya sólo la beligerancia, de los Estados Unidos. Y la dignidad de nuestra nación, el honor de nuestra justicia y de nuestra causa, lo habian de impedir.

**

Al propio tiempo, y según telegrama oficial, continúa en el Senado norteamericano la discusión de la beligerancia. Tan inminente debe considerarse su reconocimiento, que se ha atribuido un carácter favorable y hasta cierto punto propicio á nuestra causa, al discurso y enmienda del senador Mr. White, de California.

Dice éste que debe confiarse al presidente Cleveland la facultad de reconocer la beligerancia de los que están en armas contra España, tan luego como los hechos le den fundamento para ello.

Claro es que si fuera votada esta proposición, no sería tan grave como la que se discute—pues no es lo mismo que Cleveland tenga que aprobar ó desaprobado el voto del Senado—que el que dependa de su voluntad adoptar un acuerdo. En el primer caso, para que la beligerancia no fuera un hecho legal y oficial, sería preciso que el presidente interpusiera su veto. En el segundo caso, para que la beligerancia se decretase, sólo se necesitaría que Cleveland no hiciera uso de la autorización que le habian puesto en sus manos. Media entre ambas cosas la diferencia que hay entre un acto y una omisión.

Pero aun así, aun prosperando la proposición White, España resultaría

perjudicada en sus intereses, maltrecha en su soberanía, no pudiendo consentir semejante atentado.

El reconocimiento de la beligerancia no sólo viola y atropella los principios sobre los que se asientan las relaciones de paz y amistad entre España y los Estados Unidos. Lo que se infringe, atropella y viola, es el Derecho de gentes universal, porque aceptada tal teoría, no habría nación en el mundo que pudiera castigar las rebeliones contra su bandera.

A Europa, y sobre todo á Inglaterra, importa que no prospere esa doctrina. En nombre de qué si no rechazó Inglaterra la intervención que pretendió establecer los Estados Unidos en el conflicto de límites entre la Gran Bretaña y la República de Venezuela?

América para los americanos, dijo un día el tío Samuel con su soberbia, y á tan audaz pretensión contestó Inglaterra amenazando con la guerra. Del Mensaje de Cleveland no quedó ni siquiera la posibilidad de un arbitraje.

Y es que no deben olvidar y no olvidan seguramente las potencias europeas que si la doctrina de Monroe triunfara, no sería España el único Estado que sufriera sus brutales, tristísimas consecuencias.

Europa y principalmente en Europa, Inglaterra, desémpaña en el mundo, en la comunidad internacional de las naciones civilizadas, el papel altísimo de gendarme de guardia civil, para impedir los asaltos en el camino real del Derecho de gentes.

No se trate de invocar la intervención de una potencia extranjera contra la intervención legal de otro Estado extraño; pero se trata, sí, de llamar la atención del mundo, acerca de los graves efectos del reconocimiento de beligerancia, que si al pronto sólo lastimaría á España, acabaría por perturbar el equilibrio de paz universal, por sentar un precedente funesto, por procurar el primer triunfo positivo del monroismo. ¡Ay de Europa si lo tolera!

Para eso, para provocar ese movimiento de atención de Europa y de la misma América, debe pedirse al Gobierno español extraordinaria habilidad, grande energía. Al fin la diplomacia existe para algo en el mundo. Y forzoso será reconocer que sus oficios deben sentirse cuando se disputa sobre la solidaridad de los intereses europeos.

Ya lo hemos dicho otras veces y lo repetimos ahora: en la guerra de Cuba se ventila, además de la santa causa de España contra el criminal filibusterismo, la eternidad de la civilización del mundo antiguo que descubrió y fecundó á América con su sangre. Europa no puede consentir que los Estados Unidos rompan violentamente con la historia, que no es suya, que no les pertenece.

(De *El Liberal* de Madrid).

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscarel	" 0.90	" Manzanilla	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00
Cerveza Wm. J. Lemp	St. Louis, E. U.	á 40 Cts. botella	

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

— Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Ruiz.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte DE RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

— TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE. EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HOTEL Internacional

Avenida 6 7

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

C. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, será contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de Gil, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de

Hortaliza

y

Tabaco francés

EN

"La Giralda" de TOMÁS SOLEY.

Acera y Granvia!

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,

ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS.

IMPRENTA "LA LIRA" — Avenida 4ª Oeste n° 336.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de sauco

Vino de Rioja superior

Satchichon de Vieh

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura, Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARÍA CHAVES G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente al mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, MARTES 24 DE MARZO DE 1896.

NUM 144

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en empaques de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras:

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 89 del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis F. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Uds. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	03 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 098164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 070	2,550 070
„ „ directo 1,984 070	2,940 070
„ „ „,esttracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 070 P 14,74 070 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0.532 070	499 070
Ceniza 0.197 070	321 070
Reacción Acida	Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ata. S. S

(f) C. Gentel.

Nº B:

(f) E. Echeverría
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Numero 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 45

Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández

José M^o de Morales

Gutiérrez Hermanos

P. Díaz Lopez & C^o

E. Boerques

Pedro Domecq

Carmona & Lopez

Molina & C^o

Gonzalez, Byass & C^o

Jerez—Amonillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Wines del Andalúz—Chinchón—Aguardiente seco triple pure

Cognac Francés y Español superior.

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que mejocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de las clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Seleda²

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café á la Estación. Se la encontrará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4.^a Apartado de correo
n.º 336—Oeste n.º 42

MARZO tiene 31 días.

MAR. 24.—Santos Rómulo, Agapito y Dionisio.

LA CORRESPONDENCIA

El vómito en Cuba

El docto catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, don Ricardo Royo Villanova, ha comenzado á publicar en "El Diario de Avisos" de aquella capital, un interesante trabajo científico acerca del vómito y de la mortalidad que en Cuba produce.

Asunto es este de actualidad y creemos que los lectores querrán conocer, siquiera sea en extracto, las opiniones del señor Royo.

La fiebre amarilla forma con la peste y el cólera morbo la gran trilogía mortífera que preside la epidemiología; pero en tanto que estos dos últimos van de capa caída, el vómito negro, vómito prieto, ó fiebre amarilla, que por los tres nombres es conocido, desde principios del siglo XVII, de cuya fecha datan las primeras descripciones de la horrible enfermedad, no ha cesado nunca de hacer estragos en América, recrudesciéndose en algunas épocas y sitios, y llegando en su poder invasor á extender la zarpa, no ya solo á la América del Norte, la cual parecía indemne, sino al África y á Europa, castigando á Inglaterra, á Portugal, á Francia y sobre todo á España, que desde el siglo pasado ha sufrido diez invasiones.

"El vómito negro, dice el doctor Royo, es originario de América, sin que á punto fijo pueda afirmarse que su cuna haya sido las grandes Antillas, la costa meridional de los Estados Unidos ó la costa de México, desde cuyos puntos extendióse por las otras regiones de la costa oriental de América, por la costa occidental del Perú y sobre la costa occidental de África.

En la actualidad, el vómito negro es endémico en las siguientes zonas:

Por lo que se refiere á América, sobre el litoral del Atlántico, en el

Golfo de Méjico, las Antillas y las costas del Brasil y sobre el litoral del Pacífico en las costas del Perú. Por lo que respecta á África, en la Seneganabia y Sierra Leona, las cuales están sobre la costa occidental.

En la Isla de Cuba, que es la que nos interesa, el vómito ataca con preferencia la costa Sur y es endémico en la Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Santa Cruz del Sur.

Desde esos puntos, donde el vómito es endémico, hace sus excursiones epidémicas á Buenos Aires y Montevideo, en América, al Senegal en África, y á Inglaterra, Francia, Portugal y España, en Europa.

En Inglaterra, ha habido tres epidemias, en 1850, 1864 y 1865.

En Francia, nueve, en los años 1802, 1815, 1821, 1839, 1849, 1851, 1856, 1861 y 1881.

En Portugal cinco, en los años 1857, 1858, 1860, 1864 y 1879.

Pero España tiene el triple privilegio de ser la primera nación de Europa que recibió la invasión, de presentar mayor número de epidemias y de ser estas las más mortíferas.

En efecto, mientras en Inglaterra no aparece el vómito hasta el año de 1850, en Francia el 1802 y en Portugal en 1837, en España aparece el año 1700.

Por lo que se refiere al número, España ha tenido diez invasiones: á saber: seis en Cádiz, las de 1700, 1730-31, de 1733-34, de 1780, de 1800 y de 1810; una en Palma de Mallorca, la de 1819-21; otra en Pasajes, la de 1823, otra en Barcelona, en 1870 y la última en Madrid en 1878.

Por lo que respecta á la mortalidad, basta recordar que la epidemia de 1800, que se propagó á lo largo del Guadalquivir hasta Córdoba, recorriendo toda Andalucía, Murcia, Valencia y Cataluña, produjo la muerte en la proporción de 10 por cada 48 habitantes."

El doctor Royo recuerda que en lo antiguo, creíase que la epidemia se producía espontáneamente en los buques; pero que hoy puede asegurarse que es producida por un microbio.

Respecto á cual sea este microbio, porque unas veces parece adormecido y otras se recrudece, ataca á unas personas y á otras no, y ofrece caracteres más ó menos graves, puntos son que el autor se propone seguir tratando en su notable trabajo.

Gacetillas

"La Prensa Libre"

Este colega nos cae encima acusándonos de personificar las cuestiones y de cometer graves

inconveniencias. ¿Ya ha olvidado el colega que él es el primero que ha atacado personalmente á todo el mundo, dedicando á tan plausible objeto una sección especial? ¿Quiere el colega más inconveniencia que la cometida por él hace pocos días al hablar de la recepción del señor Ministro de España?—Si alguien tiene que darnos lecciones á este respecto, no es seguramente "La Prensa Libre" que en estos últimos tiempos se ha dedicado precisamente á personalizarlo todo. Vea el colega la viga en su propio ojo y deje de buscar la paja en el ajeno.

Defunción

Ha fallecido en el Mojón el Sr. D. Paulino Segura, padre de nuestro buen amigo don Rafael. Tanto á don Rafael, como á su demás familia, enviamos la expresión de nuestra condolencia.

Centro Español

El domingo cinco de Abril, celebrará el Centro Español Junta General Extraordinaria, para la admisión de socios.

La hora fijada para la reunión es la de las doce y media de la tarde.

Por Cable

HABANA, 17.

Un despacho de Madrid para "La Lucha" dice que "La Epoca" madrileña, deplora la libertad con que las fuerzas revolucionarias maniobran en Cuba; opina que la campaña no ha dado resultados adecuados á los grandes sacrificios hechos por la Nación.

EGIPTO, 17.

Por el general asentimiento del comercio de ésta, favorece la campaña contra los mahdistas.

NEW YORK, 17.

La revista que publica el Herald del Mercado monetario de Londres, cotiza la plata á 31 y 7 diez y seis peniques; en esta plaza se cotiza de 68 y 7 octavos á 69 centavos la onza.—Soles mexicanos se cotizan de 54 y tres cuartos á 55½ centavos.

NEW YORK, 18.

La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres, cotiza la plata á 31 y tres octavos peniques; en esta plaza se cotiza á 68 y 5 octavos y 69 y un cuarto centavos.—Soles mexicanos se cotizan á 54 y tres cuartos centavos.

LIMA, 18.

Telegramas de Mollendo avisan que estalló una revolución en Bolivia; hay gran excitación en la Paz; el Gobierno peruano ha contratado ochocientos caballos chilenos ó argentinos y diez mil rifles Maüser.

HABANA, 18.

Notician que en la batalla que tuvo lugar el lunes en Candelaria, las fuerzas del Gobierno no podían desalojar

á los insurgentes; hubo cargas terribles al machete y á la bayoneta. Los informes oficiales dicen que hubo terrible mortandad entre los rebeldes.

MADRID, 15.

Un despacho de la Habana para "El Imparcial" dice que el encuentro que tuvo lugar en Candelaria era el más sangriento que se ha verificado por mucho tiempo. Los insurgentes al mando de Maceo, en número de cuatro mil, fueron desalojados á punta de bayoneta; las fuerzas del Gobierno perdieron 11 muertos y 25 heridos.

PARIS, 18.

La prensa francesa aprueba unánimemente la actitud tomada por el Gobierno respecto la expedición británica contra Dóngola. "El Fígaro" aconseja á Mr. Berthelot de continuar su política de protesta energética que ha asumido contra la actitud de la Gran Bretaña en Egipto. Un despacho de Tolón anuncia que la flota al mando del Almirante Maigrets ha recibido instrucciones de trasladarse á Alejandria.

LONDRES, 18.

"El Saint James Gazette" confiesa que Inglaterra no quiere evacuar á Egipto; opina que Lord Salisbury debe explicar con más claridad la actitud del Gobierno. "El Post de Birmingham" dice que hay poco entusiasmo en Inglaterra por la expedición contra los mahdistas. El Gobierno italiano ha manifestado sus agradecimientos á Inglaterra por las palabras amistosas pronunciadas en la Cámara de los Comunes por Mr. Curson, Subsecretario del Despacho de Relaciones Exteriores británico, respecto á la campaña italiana en Abisinia.

NEW YORK, 19.

La revista que publica el Herald del Mercado monetario de Londres, cotiza la plata bruta á 31½ peniques.—En esta plaza se cotiza de 68 3 octavos á 69½ centavos.—Soles mejicanos se cotizan de 54½ á 55½ centavos.

LONDRES, 19.

Aquí corre el rumor de que se ha formado una cuádruple alianza compuesta de Inglaterra, Alemania, Austria é Italia. Según dice "La North German Gazette" Alemania consintió que Inglaterra sacara cinco millones de libras esterlinas de la Tesorería egipcia para pagar los gastos de la Campaña en Sudan. La Reina Victoria ha nombrado al Emperador Francisco José de Austria, Coronel en Jefe del regimiento de dragones de la guardia. Esto se considera como otra prueba de que existe una cuádruple alianza. Los periódicos radicales ingleses están furiosos á consecuencia de la noticia que Inglaterra ha entrado en alianza con Alemania, Austria é Italia, y por la expedición contra los mahdistas.

HABANA, 19.

Durante la tempestad del lunes se varó la Cañonera española "Ardilla" cerca de la Trinidad. Ayer lograron sacarla, pero se le hizo daño considerable.

MADRID, 19.

Se desmiente semioficialmente la noticia de que Weyler ha resuelto resuelto renunciar el puesto de Capitán General de Cuba.

LONDRES, 19.

Un despacho de Buda Pest para "El Globe" anuncia que se verificó un duelo á sable entre el barón Borick y el barón Klibilburg, en que el último fué mortalmente herido. El primer Lord de la Tesorería manifestó en la Cámara de los Comunes que se habían recibido respuestas favorables de Italia, Austria y Alemania respecto de la expedición Anglo-egipcia al Soudan y la sacada de la Tesorería de Egipto de cinco millones de libras sobrantes para los gastos de la expedición.—Francia y Rusia no han contestado aún.—El Marqués de Salisbury anuncia en la Cámara de los Comunes que ni el Gobierno británico ni el italiano habían recibido confirmación de la noticia de que las fuerzas italianas evacuaran á Cassala.

PARIS, 19.

En la Cámara de Diputados hoy, Mr. Bartolió comentó desfavorablemente sobre las peticiones contra Góngora; dijo que Francia no quiere que se gaste el sobrante de la Tesorería egipcia para pagar los gastos de la expedición.

Colaboración

Representantes mercantiles,

Sólo bajo este concepto pueden ser calificados los senadores y diputados de los cuerpos colegisladores de los Estados Unidos, al tratar y aprobar la beligerancia de los insurrectos cubanos sin conocimiento del estado de esa rebelión de raza y puesta la mira en el engrandecimiento de su comercio, envidioso de la competencia que justamente le hace la industria europea.

Si la ampulosa libertad de los yankees hubiera presidido resolución tan imprevista, con seguridad no hubiera pasado el asunto beligerancia de simple moción, siendo desechada por razones políticas y diplomáticas dignas de tenerse en cuenta cuando se trata de cuerpos serios que revisten carácter legislativo y que sus actos pueden comprometer los grandes intereses que indirectamente se proponen favorecer.

No ha sido el espíritu de libertad humana ni de justicia, el que ha movido la fogosidad de los senadores y diputados yankees; pues de otro modo, hubieran condenado los procedimientos de los incendiarios de valiosas fincas de caña, tabaco y café, como contrario al Derecho de gentes y á la manera de buscar la independencia en pleno siglo XIX. El pueblo que se levanta con la tea incendiaria en una mano, la bomba de dinamita en la otra y asesina á indefensos labriegos, no puede nunca reclamar derechos humanos, obra en contrario á los principios que proclama y en lugar de libertadores, son criminales de la más baja esfera.

El espíritu yankee al obrar tan ligeramente, ha sido cegado por el afán judío de su comercio que todas las plazas quiere invadir, ansia anular el europeo, sueña imperar en toda la América con su falaz política y ser exclusivo en los asuntos bursátiles y comerciales á la sombra del monroísmo.

Este principio en que algunos creen, puede traducirse en "América para los

Estados Unidos" nunca para los americanos. El yankee cree que América la constituye sólo el Norte. Los demás estados, son menores de edad que necesitan su tutela para absorber su riqueza, única aspiración de la avaricia norteamericana.

Los insultos de los senadores yankees á España, están en armonía con el objeto que persiguen y la fogosidad relumbrosa de ese pueblo protector. En el asunto cubano sucederá lo que en el de Nicaragua. Los ingleses llegaron á Corinto y la doctrina de Monroe fué una burla para los nicaragüenses. Estuvieron solos.

Monroe es traído y llevado en el de Venezuela y sucederá lo mismo.

Monroe quiere entrar en Cuba; pero está la escuadra española y el castillo del Morro que le harán volver la espalda.

Tranquilícense los políticos impresionables, la beligerancia no será un hecho. No puede serlo y en caso que el presidente Cleveland la autorizara, en nada alteraría el deber de España de aniquilar el bandidaje de los insurrectos.

Sin beligerancia y con ella, Cuba será española.

CASTILLA.

PROCESO

[Continuación]

Seguidamente se entregó el cadáver al Señor José María Calderón primo hermano del occiso, quien lo recibió para trasladarlo á San José y sepultarlo en el Panteón General de allí, y no firma por no saber.

Demetrio Sanabria.—Francisco Calderón h.—Elias Muñoz.

Á continuación presente Gerardo Sequeira Cordero, fué impuesto de las penas del perjurio en lo criminal y juramentado en forma, expresó llamarse como queda dicho, mayor de edad, casado, agricultor y de este vecindario: que de las partes de esta causa sólo conoció á Manuel Rojas Fuentes, sin generales de ley con él y sin interés en este asunto. Preguntado para que diga lo que sepa con relación al hecho que se trata de averiguar, contestó:

Anoche me encontraba yo acostado en mi casa de habitación y oí tres tiros que salían como de esta hacienda y á la vez un pequeño ruido. Esto me causó curiosidad é inmediatamente me levanté, tomé una guapil y un revólver y así en ropa interior como estaba acostado, salí al patio, me paré al frente de la casa del beneficio y como no ví persona alguna que saliese ni oí más ruido, me volví á la casa á vestirme porque como dije estaba en ropa interior. Ya vestido, me volví al patio con mis armas y tardé más de dos horas al frente del beneficio, sin que observara nada y por eso me acosté. Como á las cinco de la mañana me levanté, pasé á la casa del beneficio y encontré que la puerta principal que dá frente al patio estaba abierta, teniendo el recibidor de la cerradura despegado, indicando que esa puerta fué abierta por fuerza, pasé al alto y á poca distancia de donde termina la escala en la sala de la maquinaria, encontré tendido boca arriba con los brazos algo tendidos á Manuel Rojas Fuentes, peón de esta hacienda. Noté que estaba muerto por la posi-

ción en que estaba y porque tenía la boca y la cabeza ensangrentadas; además lo llamé y no me contestó. Por esto registré todas las puertas y ventanas del alto que encontré atrancadas, bajé enseguida al piso bajo donde encontré también atrancadas las puertas, menos la principal de que antes hablé; pero ya me fijé que la perilla del lado dentro estaba ensangrentada: que al lado interior de la misma puerta estaban en el suelo un cabo de candela de esperma y un puñal: que al pié de la escala estaba el sombrero de Manuel Rojas, allí mismo había un pozo de sangre. Además cerca del cuerpo estaba clavado en el piso un cuchillo grande que lo reconocí ser de propiedad de Rojas. También el puñal pequeño es de propiedad del mismo Rojas, ambas armas se las conocí en esta hacienda al occiso indicado, quien siempre que salía llevaba con él esas dos armas y un revólver de cinco tiros. No sé que el muerto tuviese enemistad con alguien, pues al contrario era hombre pacífico,—ayer ese individuo debía estar en San José porque acostumbraba siempre irse los sábados en la tarde y volvía el lunes siguiente en la mañana ó el domingo en la tarde, siempre dormía en la sala del piso alto de la maquinaria y usaba una llave de la puerta que apareció abierta.

[Continuación.]

CUBA

BRILLANTE VICTORIA

El Coronel Segura comunica desde San Felipe que ayer al medio día encontró en San Antonio de las Vegas la partida de Maceo y otros cabecillas, entre los cuales se encontraban Miró, Collazo y Castillo.

Atacados valientemente por las fuerzas de dicho Coronel, los insurrectos

se hicieron fuertes en el sitio llamado Lomas Culebra.

La resistencia fué brevísima, pues no pudiendo resistir los insurrectos el acerado fuego de cañón y de fusilería de nuestros bravos soldados, se dispersaron, huyendo en varias direcciones.

Dejaron en poder de nuestras tropas doce muertos, cinco machetes, setenta y un caballos y muchos pertrechos de guerra.

Se distinguió de una manera notable, en una brillante carga, el segundo escuadrón de caballería de Camajuaní al mando de su bravo coronel Segura.

Al pasar Maceo por el sitio llamado Vapor, en la provincia de la Habana, con sólo 50 hombres, uniósele el resto de su fuerza, compuesta de unos 600 hombres.

UNA SORPRESA.

El General Echagüe, que iba en el tren con su brigada, en el sitio llamado Molina, entre Melena Palenque y la línea férrea de Güines, encontró una gruesa partida.

Creyendo los insurrectos que era un tren de mercancías, se vieron desagradablemente sorprendidos, causándoles nuestras fuerzas cinco muertos y doce heridos vistos.

El enemigo huyó en el más completo desorden, ante el corto fuego que se le hizo desde el tren, dejando en su huida varios caballos muertos y muchos heridos.

El tren siguió sin más interrupción su marcha, pues á la brigada del general Echagüe le urgía llegar pronto á su destino.

Nosotros no experimentamos ninguna baja.

Los brigadas de los generales Linares y Aldecoa persiguen los restos dispersos de la partida.

Ignórase el nombre del cabecilla que la mandaba.

(De El Liberal de Madrid).

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzanilla	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00
Cerveza Wm. J. Lemp St. Louis, E. U.	á 40 Cts. botella		

ATENCION

El barbero español VICENTE MIR ROS tiene el gusto de participar á sus relacionados y amigos en particular y al público en general, que el 29 del pasado, abrió un salón de barbería al estilo moderno con el nombre de *La Elegancia*, situado en la esquina de la 5ª Avenida Oeste y Calle 20 Norte, frente á la Oficina de Telégrafos, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura servicio inmejorable.

Así mismo el joven barbero Enrique Cortés, participa á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general que tiene el gusto de ofrecer sus servicios en la misma barbería.

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante.
Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos
que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE
LUIS ARCE

Ofrece a su nutrida clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 a 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Lamy.

Se dará una gratificación a la persona que las presente o dé razón de ella en la oficina de este Diario.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Tene-
ría de Libros e Inglés.

LECCIONES con especialidad a domicilio—Bajo la dirección de don Bal-
sac L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en gene-
ral rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapa-
ta.

MANUEL ESCORRIOLA

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda
que suscribe:

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán a precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte DE RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios
que desea el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE. EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a -)

HOTEL Internacional

Avenida 6?
Cuartos cómodos y elegan-
tes.

Mesa exquisita y servicio es-
merado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

G. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer
ejemplar de LA CORRESPONDENCIA
y no lo devuelva al Taller de
Encuadernación del señor Pa-
dron, frente a la Plaza de Ar-
mas o a nuestra casilla del co-
rreo n° 421, será contado
como suscriptor.

¡MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores pre-
cios por muebles usados en casa de
B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la
más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de
Hortaliza

Y
Tabaco francés

EN
"La Giralda" de TOMÁS SONEY.

¡Acera y Granvia!

Vendo un solar esquinero situado en
la Avenida Central, frente a la bella
finca de don Mariano Montealegre;
ELOY TRUQUE

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorece-
dores, todo lo concerniente a LA CO-
RRESPONDENCIA, como suscrip-
ciones, avisos, inserciones, etc., será
atendida en el Taller de Encuaderna-
ción del señor don Antonio Padrón
frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de
habitación, calle de la Estación, núme-
ro 157.

Teléfono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se
hallan de venta las siguientes
mercaderías:

Garbanzos frescos de saltes

Vino de Rioja superior

Salechichon de Vich

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases,
para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus
servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda
clase.

Composición de muebles usados de-
jándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de
objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura.

Precios convencionales pero equita-
tivos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARIA CHAVES G.

DIRECCION

Hotel Hispano-Americano, frente al
mercado.

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATISIMAS

IMPRENTA "LA LIRA" — Avenida 4. Oeste N° 336.